
#汤底往树坑倒#

@清无鱼博主：东工
商河附近的一些大排档，
经营完毕后老板就把剩
下的汤底倒在路边的树
坑里。树坑干了的地方还
能看出有一层厚厚的辣
椒。还有其他餐厨垃圾，
也被随手扔在了树旁。令
人不解的是：树旁就放着
垃圾桶，偏偏不往里边
扔，非要做这损坏树木破
坏环境的事！

#飞车溅水#

@泉城婷婷2011：近
日济南持续阴雨。下班经
过小区街道，由于路面积
水较多，只能在路边小心
前行。这时一辆汽车飞速
驶过，激起的水花溅了我
们行人一身，惹得大家怨
声载道。雨天车辆减速慢
行，既保证了自身安全，
也是对路上行人的一种
尊重。多换位思考，关心
体谅别人，我们的城市才
会更加美丽。
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新生儿信息泄露医院难脱干系
□董从哲

明湖荷花，

可远观不可亵玩

□王婷

大明湖畔的荷花陆
续开放了，然而，笔者在大
明湖新区游玩时，却看到
有人将“黑手”伸向湖畔的
荷叶、荷花，导致离岸较近
的荷花受破坏严重。

大明湖新景区自免
费开放以来，一直深受游
人喜爱，每天来游玩的市
民和游客络绎不绝。特别
是盛夏的夜晚，漫步在湖
畔的林荫小路上，欣赏着
美丽的荷塘月色，轻嗅着
淡雅的荷香，是多么惬
意。可某些人却不知爱
惜，只顾自己一时兴起，
随意摘花采莲，破坏了优
美的自然风景，让人颇为
惋惜。“爱美之心，人皆有
之”。喜爱美丽的荷叶、荷
花本没有错，可是喜欢就
一定要占为己有吗？古人
尚知“可远观而不可亵玩
焉”的道理，今人的觉悟
反而降低了吗？

泉城自古有“四面荷
花三面柳”的美誉。作为
泉城的市花，荷花更是这
座城市不可缺少的精神
依托。每一位泉城市民都
有责任、有义务去爱护
它，使它绽放得更加娇艳
动人。

其实，对于明湖景区
的管理，有关部门加强宣
传监管固然是一方面，但
更重要的是市民自觉规
范自己的行为。只有人人
从我做起，体现出主人翁
的精神，自觉爱护明湖的
环境，并敢于制止不文明
行为，才能让明湖的胜景
成为永恒。

在医院生完孩子不久，就收到骗子
以“财政”部门名义打来的“退新生儿补
贴”的诈骗电话，对方能准确说出家长
及新生儿的信息，需要家长配合退款，
借机步步设下圈套。6月份以来，济南就
有4名家长掉入“新生儿补贴”的陷阱
中，合计损失万余元(本报今日C24版报
道)。

这些新生儿家长信了骗子的话，最主
要的原因是“一般人”不会知道他们的这
些信息，其次是贪财之余没有深加考虑。
应该可以肯定，这些信息是医院的某些人
故意卖掉的。相对于骗子的可恶，我觉得
这些为了一点点钱就出卖别人信息让人
蒙受损失的工作人员，更该遭受诅咒，应
该受到和骗子一样的处罚。

如本案中，新生儿资料的泄露，最
大的嫌疑人是医院，是医院里掌握新生
儿信息库的工作人员。出现这么大面积
的诈骗事件，公安机关应该合并立案，
深查细究，一方面查出骗子严厉打击，
另一方面也要逮住那些肆意泄露公民

信息的不法医疗机构和工作人员。
在央视曝光了买卖公民电话信息

资料的丑闻之后，公民信息资料成了宝
贵的商业资源，养活很多皮包公司的地
下产业链大白于天下。公安机关虽然加
大打击力度，但是由于信息涵盖范围
广，收集和来源单位多，买卖过程隐蔽，
公民信息被非法倒卖仍然屡见不鲜。

一个朋友在某工商局登记了自己的
手机号码，没想到半个月后，手机上就不
断地接到百度推广、商标注册甚至400电
话推销等营销电话，让他烦不胜烦。很显
然，工商局内鬼把他的信息给卖掉了。

我还曾遇到过一个很可怕的例子。
我受人之托，将某件稍值钱点的首饰通
过EMS寄给济宁一位朋友，结果朋友收
到没几天，就接到一个短信，上面催他
将货款打到某账号。这位朋友就照做
了。事后我得知十分惊讶，原来骗子给
他的催款短信，显示来短信者竟是我的
名字。我的这位朋友是位警察，按说不
该上这个当的，可是也给骗了。原因很

清楚，骗子不仅知道了我给他邮寄较贵
重的货物，还知道了双方的手机号，这
些信息，不就是在邮寄柜台上都要填写
的吗？

这些诈骗案件说明，一旦公民的信息
被流传到社会上，被不法分子得到，就不
会仅仅是当做商业资源开发的事情，还会
释放出一个又一个的人间罪恶。

实施诈骗的家伙不好找，但要查出
来那些随便出卖人家信息的骗子帮凶
并不难，信息都是人录入进去的，也是
人泄露出去的。只要查一查谁能接触这
些电脑里的信息，就会列出嫌疑人名单
来。同样，要防止公民信息泄露，也要求
这些信息收集单位，包括电信部门、工
商部门、医院登记部门、车管部门，甚至
是房产公司、汽车公司、保险公司等机
构严格管控用户资料，不让这些资料从
自家单位流出。

严格管控就需要跟上惩罚机制。泄
露公民信息资料应作为协同诈骗入罪，
公安机关应该拿出更大力量予以打击。

【泉城快评】

铁路桥下逢雨必淹咋就成了老大难
□林荣耀

据报道，4日的降雨使济钢铁路桥
面临考验。第一波降雨已停止并且排水
一个多小时，这里的积水仍有30多厘米
深。据了解，只有把龙脊河这条排洪干
渠疏通，才能根本解决这个积水“老大
难”。

济南城区内有多条铁路穿越，铁路
桥下积水散见各处，除了济钢这一处，
还有著名的历山路铁路桥以及市区北
部的一连串。每逢较强降雨，桥下积水
成河，让车辆和行人叫苦不迭，交警还
要进行交通管制，可是积水不除，相关
路段的交通拥堵照旧。省城相关部门为

此表态多年，却至今不见成效，让人感
觉排水似乎成了个天大的难题。

在交通干道济泺路——— 纬二路一
线，天桥和二道坝就不积水，部分原因
是地势落差较小(二道坝几乎没落差)，
可天桥底下明显是个洼地，却从来不曾
被淹，可见排除铁路桥下积水不全是技
术难题，归根结底还是一个重视程度的
问题。

按照相关部门的说法，济钢铁路桥
积水深是附近龙脊河排水不畅所致，这
没有问题，可是排水有上下两个通道，
更不见得每个积水点都靠近河道，因此

一般意义上，保持下水道畅通才是解决
积水问题的根本所在。市政部门一再表
示，雨污分流是根本出路，那就理应只
争朝夕抓紧落实。省城大工程干得不
少，下水道这件事没理由做不好。与地
面上的高楼大厦相比，下水道可能不太
显政绩，可是下水道不畅，终究要转化
为积水和市民的不便，这样的民生事项
是更值得追求的政绩。

期待龙脊河“争取7月中旬完工”的
诺言成真，全市低洼积水处都能赶紧

“对症下药”，让市民不再“水陆两栖”。
建设“美丽泉城”，不根治积水不行。
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【老董直言】

杠子头话题征集

夏夜炎热而漫长，济
南人如何消暑娱乐，享受
夜生活？济南夜经济发展
状况又如何？关于济南的
夜生活、夜经济，请您结
合亲历提出意见建议。

参与方式:加入QQ群
107866225跟帖 ,或发邮件
至qlwbjzx@163 .com,也可
登录微博齐鲁留言。杠子
头将获现金100元奖励。
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